



**ANTENA DE
MADRID**

La "Semana Chilena" y las cordiales relaciones con España

MADRID.—(Crónica de Argos, exclusiva para **EL DIARIO DE LEÓN**. Prohibida la reproducción).

Como antes los estudiantes filipinos, ahora los universitarios chilenos están celebrando la semana de su país, bajo los auspicios de la Embajada de Chile y del Instituto de Cultura Hispánica. La "Semana de Chile" tiene también por objeto dar a conocer la cultura y el arte popular de aquella hermosa nación y estrechar los sentimientos de hermandad con la nuestra.

El primer hispanista en Chile es su propio presidente señor Ibáñez, ha dicho el embajador en Madrid don Oscar Salas Latelier en unas declaraciones periodísticas. Y refiriéndose a sus propios sentimientos, ha manifestado que en deseos de servir y llegar pronto a las metas finales de la fundada fraternidad hispano-chilena no le avenía nadie.

Las relaciones comerciales se están incrementando. La Marina chilena recibirá pronto el buque "Esmeralda" construido en astilleros españoles y posiblemente se comienzan aquí barcos pescadores. Se llevarán a Chile diez mil toneladas de aceite de oliva y se está gestionando un contrato de municiones y grandes ascensores. Vendrá para España tres mil toneladas de cobre.

El señor Salas Latelier no es diplomático de carrera ni pertenece a ningún partido político. Es un eminente economista y un sincero amigo y fiel colaborador del presidente de la República. Como es también un gran admirador de Franco. Tanto, que considera a España como la mejor nación dirigida de Europa. Más aún: no la hay con mayores virtudes de fe, vaienta y sacrificio.

El señor embajador ha desmentido rotundamente la posibilidad de venderle a Rusia productos de las minas chilenas. El comunismo—ha afirmado—es en Chile un delito. Ha percutido allí la baja general de los metales, que, lógicamente, afecta al cobre; pero las recientes compras de los Estados Unidos han aliviado la situación, que es transitoria y será totalmente vencida. Y aun así, Chile continúa siendo el país más barato del mundo y sus empresas en auge.

EL AVIADOR POMBO,
CUATRO VECES MILLONARIO DEL AIRE

Al famoso aviador Pombo (don Teodosio Pombo Alonso) se le ha rendido un caloroso homenaje al haber superado los cuatro millones de kilómetros de vuelo, con más de 250 "pasadas" al Atlántico.

El Sr. Pombo ha sido ametrallado por los interrogatorios de los periodistas, que tal vez le hayan hecho recordar el tablero de los antiaéreos que "bordaban" su aparato en los frentes de batalla y que en el de Teruel le obligaron a atemblar por avirias en dos de los tres motores del avión.

El primer vuelo lo realizó a los 16 años de edad, en 1926, en la Escuela de Alcalá. Siente el placer de volar y navega por los aires sin gran preocupación, pues la experiencia y el estudio de las rutas y sus horarios para evitar las perturbaciones atmosféricas le dan gran seguridad y confianza en sí mismo.

Su mayor ilusión es que sus dos hijos mayores sean aviadores por propia vocación. Uno es ya oficial y otro cadete de la Academia General. El tercero, de 11 años, ya ha llevado el sello una aviadora, y pretende el señor Pombo hacer de él el aviador más joven del mundo si logra "saltarse" en vuelo a los 12 años en el concurso infantil de automovilismo en el Retiro.

MISS SIMPSON, DESPLAZADA POR MAC CARTHY DE LA RADIO, VUELVE A ESPAÑA

MISS SIMPSON, DESPLAZADA POR MAC CARTHY DE LA RADIO, VUELVE A ESPAÑA

¡Ya esta la Tómbola de Caridad!

Su inauguración oficial se hará el sábado a las 9 de la tarde

Ya está la Tómbola y la puerta de usted ver y admirar en la calle de Alfonso V, esquina a Oviedo II, frente a Lutzen.

Puede decirse que en un abrir y cerrar de ojos ha sido instalada bajo la dirección de su constructor, el acreditado maestro don Miguel Pérez. El plano de la caseta, obra del prestigioso arquitecto don Luis Moreno, queda este año muy favorecido con la ampliación, que tanto ha de facilitar el servicio y movimiento en la Tómbola.

La iluminación fluorescente se ha llevado a cabo con especial favor por Cristalerías Rodríguez, y el pintado es obra de los Talleres Nidolés de la Puente, que el pasado año dona ron íntegro para la Tómbola el importe de estos trabajos.

Una vez más hemos de agraciar el gran favor de la instalación radiofónica al género so domante don José Yidal, director de esta plaza.

La Caja Central del Pobre

REGLAMENTO DE LA GUARDERIA INFANTIL

Se dió lectura al Reglamento de la Guardería Infantil, de las Ventas, que ya está funcionando, regida por las Dominicas. En ella se servirán tres comidas diarias y los pequeños permanecerán allí desde las nueve hasta las seis de la tarde.

EL PROBLEMA DE LAS AGUAS

Se da cuenta de un proyecto de construcción de un depósito elevador de agua, en la margen derecha del Bernesga, a dos kilómetros de la ciudad, para suministrar agua al barrio de toda la margen derecha de dicho río, incluyendo el de la estación. También se propone la construcción de otro depósito elevador, para aprovechar el agua del pozo artesiano de la cárcel, y la construcción de otros dos pozos en el barrio de las Ventas, uno en la llamada plaza de las Escuelas y otro junto a las casas del Aguinaldo.

El señor Urrea hace unas observaciones, pidiendo se resuelva el problema total. Le contesta el señor Alcalde diciendo que a ello se va, y queda satisfecho.

El señor Pandilla no es partidario de la construcción de los pozos en las Ventas, sino de dotar de agua a toda la barriada, por medio de la elevación del actual depósito de aguas, en medio metro, que también va en el pro-

yecto. El señor Urrea hace un ruego relacionado con la reforma del pa seo de San Marcos, en la final de la avenida de José Antonio y en otro se interesa por la reparación del bordillo en la plaza de Calvo Sotelo.

El señor Ropero, pide se abrevien las obras de los jardines de la plaza de la Catedral y, finalmente, el señor Hernández hace reacción de las gestiones llevadas a cabo para la adquisición del campo de El Ejido y del estudio que se está llevando a cabo para la construcción de un campo de deportes.

Sin otros asuntos, se levantó la sesión.

—Se aprobó la propuesta de modificaciones del presupuesto extra ordinario para la construcción del colector que afecta al Sanatorio Antituberculoso y Residencia Provincial.

—Se aprueba la propuesta para la adquisición de 30.000 metros de terreno, junto a las casas del Aguinaldo, para construir otros grupos.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Alvarez, hace un ruego relacionado con la reforma del pa seo de San Marcos, en la final de la avenida de José Antonio y en otro se interesa por la reparación del bordillo en la plaza de Calvo Sotelo.

El señor Ropero, pide se abrevien las obras de los jardines de la plaza de la Catedral y, finalmente, el señor Hernández hace reacción de las gestiones llevadas a cabo para la adquisición del campo de El Ejido y del estudio que se está llevando a cabo para la construcción de un campo de deportes.

Todos los que miren hacia atrás con ojos claros, limpios, al

enorme misterio de su infancia, reconocerán que tenemos razón. Hay que mostrar hacia el niño la atención, la comprensión, la consideración que hoy le falta, para todos a los dos años no se transformen en polizones aventureros de coches de linea.

Epidemia de rabia en Alemania

DUSSELDORF, 11.—Una epidemia de rabia, que comenzó hace ya años, en Europa oriental y se extendió sobre Alemania, después de la última guerra, ha rebrotado en el Oeste, según indican funcionarios de Sanidad. Los ingenieros forestales de Alemania occidental se muestran alarmados por los recurrentes informes de que algunos campesinos han sido atacados y gravemente heridos por animales que padecen dicha enfermedad.

Jira del Atlético de Bilbao

EL 16 y 17 jugarán en Algeciras y el 19 en Madrid

EL 20 los jugadores presenciarán la final y el 22 actuarán en León

BILBAO, 11.—Esta mañana ha salido el equipo del Atlético en autocar con 18 jugadores para realizar una jira. Se prepondrán dormir en Salamanca, para seguir mañana a Badajoz, donde el domingo jugarán, saliendo el lunes para Algeciras, en cuya ciudad volverán a jugar el miércoles, día 16 y también el 17. En la noche de este día saldrán para Madrid, donde jugarán el 19. El domingo, dia 20, presentarán la final y el lunes regresarán a Bilbao, desviándose a León, para jugar allí el martes.

A. CHAVES

Comentario del día

El niño y su mundo misterioso

Por Alfredo Marquerie

Ese niño de dos años que en Lugo subió a un autocar de viajeros y que realizó un viaje como polizón inocente en las rodillas de una señora que le había confundido con un hijo del "chófer", representa la aventura impune que cualquier pequeño hubiera querido realizar.

No nos ha extrañado nada que al regreso de su excursión y con gracia media lengua reflexionara encantado el cursi de su travesía, asomado a lo que para él era enorme mirador de una ventanilla ante la que desfilaba el verde y tierno paisaje de Galicia, con horres y malezas, vacas y horizontes, nubes y ríos bajos, cruceros y hortensias, aldeas y caminos...

El polizón infantil no es ni más ni menos que la representación y encarnación vivas de un viejo sueño que anidó en todas las enormes fantasías, en las ardientes, abrasadas imaginaciones de los chicos de pocos años.

Hay en las personas mayores—salvo inteligentes excepciones de pedagogos intuitivos o cultos, claro está—una terrible incomprendión hacia el alma complicada y utilísima de los niños. Abunden los que creen que los niños son poco menos que seres tontos, lejos, sin pensamientos ni reacciones psicológicas, larvas de futuros hombres, algo por el estilo. Y no hay nada de eso. El niño es un ser acabado, completo, perfecto, seguramente más rico e interesante en lo que se refiere a la vida interior que una idioma o caballero de edad. Entre otras razones, porque él trabaja de su ánimo es puro, ingenuo y llameante, y no tiene frenos ni bridas, no admite prejuicios o preposiciones previas y se deja llevar sólo por lo que desea, por lo que ambiciona, por lo que sueña, por lo que no le dejaba expresar en unos casos su timidez congénita y en otros la feroz incomprendión de los mayores, que se obstinan en repetirle: "Tú no sabes nada de eso..."

"Tú no tienes derecho a hablar y menos a opinar..." "Tú, callate..."

Y la criatura, humilde o temerosamente, se calla. Pero no por eso deja que se atrofie la máquina de su pensamiento y de su imaginación creadora. Y por eso, ayer en Lugo pudo irse a sus dominios de polizón en un autocar, y mañana aparecer en el sitio más peligroso, más sugestivo o menos pensado.

Todos los que miren hacia atrás con ojos claros, limpios, al enorme misterio de su infancia, reconocerán que tenemos razón. Hay que mostrar hacia el niño la atención, la comprensión, la consideración que hoy le falta, para todos a los dos años no se transformen en polizones aventureros de coches de linea.

(Colaboración de "Argos")

Catarata de sucesos en Nueva York

Desaparece una niña, una estudiante fué cosida a puñaladas y en un tejado aparece un cadáver

NUEVA YORK.—(Especial para **EL DIARIO DE LEÓN**).

Una verdadera catástrofe de sucesos más o menos sensacionales se ha abatido sobre la ciudad de Nueva York durante estos últimos días. Para completarla también hay que registrar otros sucesos de la misma índole en diversas zonas de los Estados Unidos, de manera que ahora, los aficionados a los relatos truculentos están dando rienda suelta a su afición y también, a su fantasía. Porque el americano es un pueblo que comenta las cosas, amplificándolas o rebajándolas, a su satisfacción, como los demás pueblos del Gilito.

En este asunto interviniieron ca

sí todos los concejales, exponiendo sus puntos de vista, acordándose aprobar el anteproyecto, con la adición de que se incluya el barrio de las Ventas, a petición del señor Pandilla.

MOCIÓN DE LA ALCALDIA

Se da lectura seguidamente a una moción de la Alcaldía, relativa al mercado de ganados viejo. En ella se propone ofrecer al ministerio de Educación todo el recinto del mismo, a cambio de que el citado Ministerio ceda al Ayuntamiento el Instituto Masculino y el Femenino. En el mercado de ganados podría construirse así la Escuela de Comercio y ambos Institutos, y en cambio el Ayuntamiento instalaría en el Instituto Femenino oficinas municipales y en el Masculino contruiría un bloque de viviendas.

Intervinieron en este asunto varios concejales y después de ellas se aprobó la propuesta, con el voto en contra del señor Rodríguez.

La primera tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

El salvaje de la jungla de asfalto era un hombre dedicado a trabajar sueltamente a su afición y también, a su fantasía. Porque el americano es un pueblo que comenta las cosas, amplificándolas o rebajándolas, a su satisfacción, como los demás pueblos del Gilito.

La primera tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

El salvaje de la jungla de asfalto era un hombre dedicado a trabajar sueltamente a su afición y también, a su fantasía. Porque el americano es un pueblo que comenta las cosas, amplificándolas o rebajándolas, a su satisfacción, como los demás pueblos del Gilito.

La segunda tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La tercera tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La cuarta tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La quinta tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La sexta tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La séptima tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La octava tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La novena tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La décima tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

intervenida en el momento en que la jovencita moría sin haber recuperado el conocimiento

el autor del crimen era detenido.

La undécima tragedia ha sido la muerte en un hospital de la pequeña Dorothy Westwater, estudiante de 14 años, que había sido

<p